

## REVISTA DE REVISTAS

---

**América**, revista semanal publicada por los Padres Jesuítas en Nueva York. Artículos de interés general en los números del mes de julio de 1928.

*Discusiones amistosas con Protestantes* por LINDLEY JOHNSON JR. De cómo se inició y se espera desarrollar una nueva gestión apologética, mediante discusiones amistosas, en almuerzo o cena, con elementos protestantes, a fin de conocer y resolver las dudas que sobre puntos de dogma y doctrina tienen alejados de la verdadera Iglesia.

*De la oportunidad* por IRVING T. McDONALD. Crítica de aquellos que habiendo iniciado su vida con una vocación ya sea artística, religiosa, intelectual o industrial se dejan arrastrar por la vorágine de la materia como único fin. Cuántos jóvenes empiezan con una idea, un ideal, musical p. ej., y concluyen en una orquesta de jazz; pintores y concluyen dibujando anuncios de pared; médicos, y hacen fortuna con un específico comercial pero inútil...

*Convención espiritual de estudiantes* por DANIEL A. LORD, S. J. Da cuenta de la asamblea que se iba a celebrar en San Luis, Estados Unidos, (el mes pasado), de todas las Congregaciones Marianas de los Colegios Católicos en aquel país. Se esperaba que fuese la reunión espiritual mayor de estudiantes en el mundo entero; y el propósito era discutir temas interesantes conducentes al mayor desarrollo de la vida espiritual entre los colegiales católicos.

*Las raíces del buen juicio* por G. K. CHESTERTON. Ha habido otra embestida protestante contra la Iglesia y el autor recuerda que cuando los católicos tenemos razón la tenemos por principio; cuando ellos tienen razón la tienen por prejuicio, y cuando mucho por instinto. El deán Inge se ha encontrado en esta situación cuando ha hablado despectivamente de esta nueva idea de rejuvenecer a los hombres mediante el uso de glándulas de mono: posiblemente para hacerlos monos jóvenes, como paso hacia el estado de superhombre. Pero falla el deán siempre por su base, y no podía estar de acuerdo con principios mantenidos por la Iglesia, sin embestirla en alguna forma, y con este motivo ha dicho que este materialismo es uno de los dos malvados extremos, y el catolicismo es el otro!...

*La Fe de nuestros padres y la nuestra* por WILLIAM I. LONERGAN, S. J. Revista de un libro reciente que lleva el título del artículo, del que es autor David S. Schaff D. D., historiador y teólogo metodista. El Padre Lonergan analiza un sinnúmero de pasajes en este libro que contienen fal-

sedades en materia de historia, dogmas y doctrina de la Iglesia católica, extrañándose que todo un profesor universitario no haya meditado sus períodos antes de estampar extremos que en cualquier libro de apologetica católica están refutados.

*Etudes*, revista católica, quincenal, de interés general publicada por los Padres de la Compañía de Jesús de Francia. París.

5 de junio de 1928.

*La enseñanza secundaria gratuita. Un paso decisivo hacia el monopolio de la enseñanza.* FRANCISCO DATIN. Esta medida preconizada por el señor Herriot, Ministro de Instrucción Pública de Francia, que ha sido elaborada pacientemente, hace de la educación un monopolio del Estado. La Iglesia no se ha opuesto nunca a la gratuidad de la enseñanza como lo prueba su historia. Esta ley de la escuela única es el fruto del socialismo y radicalismo francés, cuyo ideal es la omnipotencia del Estado y poner en manos de un funcionario sagradas funciones de la familia. Por supuesto que no existe tal educación gratuita, puesto que en último término la paga el contribuyente, pero con el agravante que también contribuye a ella el católico que no participa de esas ideas. He ahí la injusticia de la igualdad ante la enseñanza.

*Hacia los orígenes de la humanidad. A propósito de un libro de Jorge Goury.* ROBERTO DE SINÉTY. Los supuestos descubrimientos de Glozel, apesar de su fracaso han tenido por consecuencia despertar la afición del público hacia la prehistoria. El señor Goury aparta las concepciones hipotéticas de los escasos datos reales, y como casi todos los biólogos modernos, afirma la realidad histórica de una relación física entre la humanidad y el resto del mundo viviente. Ni la filosofía ni el dogma se oponen a que la materia que fué unida a la primera alma humana haya estado ya organizada.

*La psicología del sacerdote. Homo Deus.* JORGE GIRARD. El sacerdote es el representante y el ministro de Dios sobre la tierra; él es quien le hace bajar a nosotros por el misterio de la consagración y además, tiene por misión absolver los pecados. Su psicología, pues, ha de diferir necesariamente de la de los demás seres humanos.

*Las obras domésticas en la feria comercial de Lille.* ALFONSO DE PARVILLEZ. En el norte de Francia es donde más vigoroso se manifiesta el espíritu de iniciativa, de método y de familia del catolicismo francés. En la feria comercial que tiene lugar en Lille durante la primavera, se le ocurrió al «Comité de difusión y aplicación de ideas cristianas a las familias» levantar en esa exposición un pabellón titulado: «El Hogar de la familia flamenca» donde se pueden contemplar todas las actividades que engrandecen a aquélla.

*En el país de los cazadores de cabezas del río Amazonas...* LUIS JALABERT. Descripción de la terrible costumbre de algunas tribus del gran río

brasileño de cortar cabezas y disecarlas luego. Un ingeniero inglés que pasó siete años en los bosques vírgenes de la América ecuatorial, ha descrito admirablemente estos horrores.

20 de junio de 1928.

*En Alsacia...* ALFONSO DE PARVILLEZ. Esta región, devuelta a Francia, es teatro de graves acontecimientos, que oponen la religión al patriotismo. Desde hace tres años este descontento ha ido creciendo. Originase este fenómeno al ver así los alsacianos como los loreses amenazadas su vida religiosa y su escuela: empuñanse los estadistas anticlericales en resucitar allí las mismas maniobras puestas en juego aquí de 1880 a 1914. Mientras en Alsacia no se respete la autonomía de la escuela y de la iglesia, el malestar no cesará.

*Dos obras de asistencia moral para los enfermos.* MÓNICA GIVELET. Reprodúcese una interesantísima conferencia, que dió la autora (11 de marzo de 1928) en la *Unión Católica de servicios de salubridad*: en ella da cuenta del origen y finalidad de dos asociaciones de reciente fundación: la *Unión de la Coccinelles* y la *Unión Católica de los enfermos*: uno de los males más duros que aquejan a los enfermos sobre su dolencia, es la soledad: ésta tratan de remediar dichas asociaciones. La idea madre que las inspira y las distingue de numerosísimas obras análogas, es el consuelo y atenciones dados a los enfermos por los mismos enfermos.

*La desviación hacia las izquierdas en las elecciones alemanas recientes...* PEDRO DELATTRE. El 20 de mayo pasado el pueblo alemán votó la renovación de la asamblea nacional del Imperio. Ha habido una fuerte reacción popular y tanto el partido del Centro como los nacionalistas han salido maltrechos de la lucha. Corresponde, pues, al partido de la Democracia Social dirigir el país por la vía en que se halla desde hace diez años. El porvenir de Alemania exige una reacción contra el materialismo, consecuencia de la guerra, que invade su espíritu y promete sumergirlo. Tanto los protestantes como los católicos deben unirse para salvar la institución de la escuela confesional.

*Los orígenes y la evolución de la crisis anglo-egipcia.* LUIS JALABERT. La tensión entre el protectorado británico y el espíritu de independencia ha entrado en crisis ante la brusca imposición de Inglaterra de que el rey Fuad retirase el proyecto de ley sobre «las reuniones o manifestaciones públicas». Estas manifestaciones contradicen el reconocimiento que hiciera aquel país de la soberanía egipcia, hace de ello diez años. La oposición de Gran Bretaña a la ley nombrada estribaba en que con su promulgación disminuirían en Egipto las garantías de seguridad para el extranjero.

*En la Biblioteca Nacional. Exposición de antiguas enseñas de París...* PABLO DUDÓN. La historia de la manera que tenían los parisienses de antaño para anunciar sus mercancías y dar nombres a sus calles. El objeto de esta exposición retrospectiva es el de avivar el gusto por el arte de la «reclame», considerada como ornamento de las ciudades.

La *Civiltà Cattolica*, revista quincenal publicada por los Padres de la Compañía de Jesús en Italia.

2 de junio de 1928.

*Carta encíclica de S. S. Pío XI acerca de la reparación que todos deben al Sagrado Corazón de Jesús.*

El principal acto del culto con que se honra al Sagrado Corazón de Jesús es la reparación: aparece en la liturgia y de los documentos pontificios.

S. S. insiste en ello, dada la ingratitude de los hombres de esta época de rebeldía contra el cristianismo.

Recomienda la *Hora Santa* y la *Comunión de Reparación* como las más indicadas para encender en la sociedad el amor de Dios.

*El llamamiento del Papa al deber social de la reparación.* Eslo la Encíclica mentada, como del padre y maestro de la familia cristiana, que encarece el deber de la reparación a Cristo, muy olvidado en nuestros días; forma parte esencial de la obra restauradora de la sociedad para lograr el orden y la paz social, tras las heridas que ha abierto la pasada guerra.

*Las conversaciones de Malinas (1921-1925.)* Continuación de artículos anteriores. Al tratar el punto del primado pontificio no hubo posible avenencia con el anglicanismo. Su posición es inadmisibile por el Papa; es la consecuencia lógica en los disidentes de una crítica bíblica que no está sujeta a un magisterio auténtico que rechaza la tradición, *independiente* en una palabra.

*El monte Athos.* Se entreteje la historia de este monte considerado como el *sagrado* de la Iglesia de Oriente; es el único sitio donde se conservan los recuerdos del Oriente romano.

16 de junio.

*El club rotariano y la masonería.* Esta clase de clubs fué fundada en Chicago el 23 de febrero de 1905. Es el Rotary Club una asociación internacional. Su filosofía es un conjunto de ideas coherentes con el laicismo masónico. Los rotarianos aseveran que no están sujetos a las formalidades de la iniciación, ni a leyes o juramentos secretos, pero una fotografía del Consejo Directivo del Rotary de Londres, muestra a sus miembros con los emblemas de la Masonería. (Ver ESTUDIOS, nums. de noviembre y diciembre de 1927 y en el presente).

*Las falsas defensas del Prof. Enrique Ferri.* Defensa del criterio de San Agustín, ante las falsas afirmaciones del criminalogista empeñado en que aquel Doctor había negado en sus obras el libre albedrío. Asimismo la Iglesia nunca enseñó la máxima: *Credo quia absurdum*; ni fué la doctrina del libre arbitrio una simple teoría u opinión personal que la Iglesia pregonó después de los escritos de Santo Tomás. Ferri se muestra un débil razonador, pronto a calumniar y a hacer caso omiso de los textos en que apoya sus razones.

*El pensamiento social contemporáneo.* Francisco Galton inició en 1861 con sus obras un nuevo estudio designado con el título de *eugenesia*. Por desgracia, han influido mucho en la legislación moderna. Es debido encaminar el eugenismo por los caminos de la eterna moral evangélica.

El Padre Ives de la Brière dedica un importante libro a la organización internacional del mundo contemporáneo y la soberanía del poder pontificio.

El autor pondera el inmenso valor moral de la vida que el catolicismo comunica al mundo.

*Alrededor de Fray Pablo Sarpi.* El último libro del Barón L. Pastor ha sublevado discusiones sobre este fraile, que fué siervo del poder civil e ídolo de los adoradores del Dios Estado. Defendió doctrinas opuestas a la ortodoxia de la fe según aparece en su Epistolario, del cual hace falta una Edición crítica para apurar responsabilidades.

*Los últimos volúmenes de la Historia de los Papas. vol. XI.—Clemente VIII (1592-1605).* Este Papa reinó 13 años y los hechos más salientes de su pontificado fueron la reconciliación de Enrique IV, rey de Francia, con la Santa Sede en 1595 y la consiguiente pacificación del reino; luego el ajuste de una paz entre España y la Santa Sede. De aquí cesó España de inmiscuirse en los asuntos de Italia y de la Iglesia.

**Razón y Fe**, revista quincenal publicada por los Padres de la Compañía de Jesús en España, Madrid.

25 de mayo.

*¿Da derecho la ciencia a enseñar en la cátedra doctrinas inmorales?* N. NOGUER. Si se dijese ¿hay derecho para enseñar en la cátedra doctrinas inmorales? todos se apresurarían a contestar que no; pero al interponer la palabra *ciencia*, cuyos fueros son tan grandes, ya hay quien titubea antes de contestar. El campo escogido con preferencia para la corrupción de la moralidad, es el resbaladizo y abyecto de la lujuria; mucho deporte, mucha higiene, mucha eugenesia, pero todo ello mezclado con una podredumbre que a la postre hará ineficaces la eugenesia, la higiene y el deporte.

*Hispanofobia interna. Hechos y consecuencias* por C. EGUÍA RUIZ. Va afortunadamente para el concepto que haya de merecer al mundo la nación española, desapareciendo la inconcebible manía que ha existido en el escritor y en general en todo español, de proporcionar con falsedades materiales al extranjero para desacreditar a su propio país; es preciso terminar del todo con esa inconcebible hispanofobia interna que ha durado tanto tiempo.

*Guadalupe de Extremadura en Indias*, por C. BAYLE. El Exmo. Cardinal Primado de España tiene el proyecto de coronar espléndidamente a Nuestra Señora de Guadalupe; Sevilla, relicario de Nuestra Señora de la Antigua, de Nuestra Señora de la Victoria, de Nuestra Señora del

Buen Aire y de tantas otras como acogían las últimas plegarias de los que zarpaban en las flotas de Indias, reclama justamente el privilegio de recoger en el Congreso Mariano próximo, los ecos de aquella devoción a la Santísima Virgen y como Guadalupe era entonces el santuario de más nombradía en España y su invocación era la que más frecuentemente acudía a los labios de descubridores y pobladores, quiere muy oportunamente el Eminentísimo señor Segura avivar su memoria y resucitar su veneración un tanto oscurecida.

*La Facultad de Teología en las Universidades españolas*, por A. PÉREZ GOYENA. Tuvo el estudio de la Teología en las Universidades españolas desde el comienzo, su época de florecimiento y su época de decadencia; ¿qué duda cabe que sería hermosa su restauración en esos centros culturales? Pero el espíritu utilitario de estos tiempos hace difícil que ningún seglar invierta años en el conocimiento de una materia que no sólo no le producirá remuneración sino ni honra ni gloria en comparación con la que pueden proporcionarle conocimientos sobre comediantes, boxeadores, novelistas zolcosos, etc.

*Los sindicatos agrícolas y la corporación obligatoria*, por S. NEVARES. Sigue el Ministerio del Trabajo, de España, queriendo dar fundamentos sólidos a su proyecto, y últimamente ha remitido a los periódicos una nota oficiosa en la que trata de demostrar la razón por la que se concede representación a las minorías en los comités paritarios agrícolas y se niega en los industriales; sigue también sin convencer a nadie; los argumentos que dan son los mismos que propugnan los socialistas.

#### 10 de junio de 1928.

*El XXIX Congreso Eucarístico Internacional de Sidney (Australia). Septiembre 6-9-1928.* L. G. SALVADOR. El último Congreso Eucarístico Internacional se celebró hace dos años en la ciudad de Chicago: fuese o no motivada la elección de esa ciudad para lugar de celebración de ese XXVIII congreso, con el fin de presentar ante los ojos del decrepito protestantismo y naturalismo ateo la viviente universalidad y unidad de la Iglesia Católica; el caso es que ese protestantismo y ese materialismo no habrán podido menos de sentir «las palpaciones del corazón del catolicismo que latía al unísono en el pecho de más de 100 millones de católicos, allí representados por sus delegados». El próximo, el que hace el número XXIX es en Sidney (Australia) donde va a celebrarse en septiembre próximo; el continente australiano que está situado geográficamente en las puertas del paganismo va a sentir ahora esa hermosa vibración católica ante el Sagrado Tabernáculo.

*La seo de Mallorca y su restauración por D. Antonio Gandi.* MIGUEL ALCORER. Es interesante el conocimiento de las vicisitudes por que hubo de pasar la construcción de la Seo Mallorquina, hasta que en 1903 el obispo Don Pedro Campins de acuerdo con el cabildo, encargó al arquitecto catalán Gandi un vasto y detallado proyecto de restauración, que dió por re-

sultado el poder inaugurar el año siguiente, en el día de la Inmaculada Concepción el traslado del coro a su sitio natural.

*Boletín de Derecho Internacional.* J. LAURREQUI. Se llegó a poner de moda durante los días de la gran guerra entre toda clase de publicistas la expresión «*quiebra del Derecho Internacional*». La confianza y con ella el entusiasmo por esta clase de estudios renacieron con la paz de Versalles y la inauguración de la Sociedad de las Naciones, y hoy, no son ya, como antiguamente, sólo los especialistas los que dedican sus actividades a esta rama del Derecho, sino muchas personas antes indiferentes entre las que figuran muchos jóvenes juristas recién salidos de las Universidades. Baste para convencerse de esta evolución examinar las obras más recientes que tratan de esta materia.

*Orientación de los estudios secundarios en Italia.* E. HERRERA ORIA. Va orientándose la instrucción secundaria en Italia, como en muchos otros países, hacia un mayor conocimiento de los clásicos latinos y griegos; el latín sobre todo, se estudia los ocho cursos que duran los estudios secundarios en el Liceo clásico y cinco cursos en el científico.

*Una contienda sobre el milagro.* FELIPE ALONSO BÁRCENA. El doctor Lafora pronunció en la Facultad de Medicina de Madrid una conferencia sobre *milagros curativos*, en la que, después de analizar las causas científicas de las curaciones tenidas como milagrosas por religiones paganas y sectas de los tiempos antiguos y modernos, pasó a anunciar que «con el mismo rigor científico e independencia iba a analizar las curaciones sorprendentes de la religión católica. Previamente se pregunta ¿qué concepto tiene la Iglesia católica de hoy día de lo que debe considerarse como milagro? y el mismo contesta, no consultando de copiosa biografía de los filósofos, apologistas y teólogos católicos, sino basándose en las 38 respuestas a una encuesta abierta por la revista *L'Idée Libre* y con los argumentos que le proporcionan estas respuestas, un drama de Bernard Shaw y algunas novelas, desarrolla toda su conferencia. ¿Y este era el rigor científico y la independencia que ofreció al principio de su peroración? ¿Qué cara pondría el doctor Lafora si alguien criticase un tratamiento médico basándose en las opiniones de los lectores de un diario, profanos en la materia?

25 de junio de 1928.

*La moral en la Bolsa. A propósito del nuevo reglamento de la Bolsa de Madrid.* J. AZPIAZU. El nuevo reglamento dictado por el Gobierno español aunque deja algún portillo abierto a la especulación, no puede menos de ser provechoso para la economía nacional. Los gobiernos están obligados en cada país a ejercer su tutela sobre la moral bolsista, desde el momento en que las operaciones de Bolsa afectan directamente a la economía nacional y a la individual. Por operaciones de especulación ideadas por los magnates de la Bolsa o de los bancos y entidades industriales, se encuentra el particular que no entra en ellas con una baja inesperada en

el valor de acciones de que es poseedor o con una depreciación en el valor de la moneda nacional que perjudica en sus transacciones con el extranjero. Hay que tender a exigir el *justo precio* en todas las transacciones pues el pretender afirmar la *legalidad moral* de una operación por la conformidad escrita de las partes compradora y vendedora es sólo verdad en teoría; un obrero por ejemplo firma contratos leoninos con su patrón por exigencias del hambre. ¿Quién los tendrá por equitativos y según justicia?

*Guadalupe de Extremadura en Indias.* (Conclusión). C. BAYLE. Después de recordar la devoción hacia Nuestra Señora de Guadalupe en tiempos de los conquistadores de Indias y los inmensos favores que de ella recibieron; la corona anhelada para la bendita imagen por el cardenal Primado, y que será colocada sobre las venerandas sienes por S. M. el Rey, constituirá el símbolo de esos recuerdos y agradecimientos por las gracias recibidas. ¡Espléndida ha de ser si corresponde a tanta grandeza y espléndida será porque el pueblo español lo quiere: por decoro nacional, por deber de gratitud, por su amor a Nuestra Señora de Guadalupe!

*Una facultad universitaria de Sociología y Servicios sociales en los E. U.* J. HUSSLEIN. Existe en Nueva York una constitución de esta naturaleza regida con criterio enteramente católico; es la *Escuela de Sociología y de Servicio Social* de la Universidad de Fordham. Dado el crecido número de obras sociales y la variedad de sus cometidos, en la ciudad de Nueva York, se requiere contar con un buen cuadro de empleados católicos que tengan a más de buena voluntad la necesaria preparación para que su labor sea lo más eficaz posible, y a este fin tienden los estudios de los diferentes cursos de esa facultad universitaria.

*La Seo de Mallorca y su restauración por D. Antonio Gandi.* MIGUEL ALCOVER. El 10 de junio de 1926 murió el arquitecto don Antonio Gandi víctima de un accidente tranviario; todos los técnicos incluso los enemigos de su criterio fundamental en el arte de construir, llenaron de alabanzas la memoria del restaurador de la Seo mallorquina, del caballero que todos los días visitaba las cuarenta horas y hacía exclamar a los que lo veían: ¡con cuanta devoción permanece tanto rato el arquitecto Gandi ante el Santísimo!

15 de Julio de 1928.

*Las Ordenes religiosas y la enseñanza oficial* por A. PÉREZ GOYENA. Nunca falta quien clame desde las columnas de algún periódico contra la enseñanza en los colegios dirigidos por religiosos, aduciendo tales o cuales defectos; pero hay que convenir, en que nunca llegarán éstos a los que señala en los del Estado un distinguido profesor universitario español: «La universidad no se cuida, afirma, de sus alumnos, ni sabe dónde viven, ni cómo viven, ni lo que hacen, ni lo que dejan de hacer, ni orientación profesional, ni formación moral, ni cultivo de aptitudes, ni educación de la voluntad...» En los colegios religiosos, a la ventaja de la disciplina, que no es floja, hay que añadir otra, que nace de la fraternidad

y unión íntima entre los profesores religiosos, que les mueve a prestarse mutuo y cordial apoyo. ¿No contribuye esto a la formación de excelentes profesores y al perfeccionamiento de la enseñanza?

*¿Qué es el derecho al trabajo? Lo que en Francia se quiso que fuese.* N. NOGUER. Hay que empezar por poner en claro qué se entiende por derecho al trabajo; pues se le ha interpretado de muy diferentes maneras hasta la revolución de 1848, que en Francia enterró políticamente ese derecho y ya después sólo de cuando en cuando sirvió de tema a la especulación de los escritores.

*Los judíos: su dispersión y tendencias unitarias.* J. LIM JARAMILLO. Un estudio del estado actual de la dispersión judía con motivo de la celebración de un «Vigésima Centuria», como la llaman ellos mismos, probando así con datos elocuentes el fiel cumplimiento de los vaticinios bíblicos acerca de la disposición y castigo del pueblo deicida; pone de manifiesto la enorme emigración de Europa a América, sobre todo en el período de 1881 a 1914, en que la fabulosa cifra de 2.250.000 judíos vinieron al nuevo mundo, especialmente a norte América.

*El Problema Filosófico del Milagro.* FELIPE ALONSO BÁRCENA. Sigue el autor analizando las apreciaciones vertidas por el doctor Lafora en su conferencia sobre «milagros curativos, laicos y religiosos» y de la cual formaba parte el título de este artículo, como encabezamiento de uno de sus apartados. Después de rebatir cuanto de falso y mal intencionado escuchó el auditorio de boca del conferenciante, termina diciendo: «La Iglesia, como maestra de las enseñanzas de Jesucristo, no puede tener otras conveniencias que las de la verdad, ni puede pretender en su magisterio otros fines que los que le señaló el mismo Jesucristo». Por lo que hace al concepto del milagro prueba el articulista «que el sentir de la Iglesia, expresado por sus doctores y por sus concilios, no es otro que el sentir de Jesucristo transmitido por los Evangelios; y que por consiguiente, no ha hecho en este punto la Iglesia otra cosa que cumplir leal y constantemente la obligación que su divino magisterio le impone».

*Bossuet (1627-1704). Introducción a su lectura literaria.* QUINTÍN PÉREZ. La Naturaleza, educación, cultura y género de vida del ilustre escritor, brillantes cualidades, de que sus libros no son sino simple reflejo, conspiraron a desarrollar en creciente armonía sus facultades de acción política y religiosa.

**Studies**, revista trimestral de religión, ciencia, literatura y arte, publicada en Irlanda por los Padres de la Compañía de Jesús. Dublín. The Educational Company of Ireland Ld.

### Junio de 1928.

*John Keogh y la Emancipación Católica.* DIONISIO GOYNN. Vicisitudes por las que pasaron los católicos antes de lograr las garantías de los otros ciudadanos ingleses. El precursor del gran libertador O'Connell fué John

Keogh, que solo luchó por la emancipación política de los católicos en Irlanda. Cuando murió este luchador en 1817, ya el partido católico tenía el hábito de la organización y había adquirido el tesón necesario para combatir con O'Connell por la abolición de las leyes penales contra los que practicaban nuestra santa religión.

*El gobernador Alfredo E. Smith.* JAIME J. WALSH. Biografía del candidato a la futura presidencia de los Estados Unidos. Smith nació en 1873 en Nueva York; habiendo quedado huérfano a los 13 años tuvo que luchar desde pequeño contra la miseria. El amor intenso de su madre es uno de los rasgos fundamentales de este estadista de origen irlandés que ha ascendido en el escenario político por su inteligencia, honradez y honda devoción al bien público.

*Un «Poetergeist» en un hogar hugonote.* HERIBERTO THURSTON, S. J. Relato sobre un fenómeno de orden espiritista acaecido ha trescientos años en Francia. Un pastor hugonote, Francisco Perrault, escribió con lujo de detalles su experiencia, ejemplo que prueba que los espíritus falsean la escritura, también con el sonido de sus voces. Este caso viene a confirmar cuán falta es la hipótesis materialista de la vida.

*Peregrinos escoceses.* GERARDO MURPHY. Estudio sobre algunos irlandeses de nota que emigraron al continente hace ochocientos años, y que influyeron grandemente en la cultura católica europea.

*John Stephan Mc Ardle.* W. DOOLIN. Artículo en memoria del gran cirujano de este nombre, que murió en abril de este año. Todas las clases sociales le veneraban por su ciencia y virtudes.

*John Singer Sargent.* TOMÁS BODKIN. Se estudia el libro del Hon. E. Charteres acerca de uno de los más celebrados pintores de nuestro tiempo. Fué un temperamento reservado al extremo y en sus cuadros sólo buscó trasladar al lienzo lo que estrictamente veían sus ojos.

*La evolución y la doctrina católica.* PATRICIO J. GANNON. La Iglesia nunca ha condenado la teoría de la evolución. Así es que ella mantiene su completa independencia para abrazar cualquier conclusión científica que no sea meramente una hipótesis o una adivinanza. El Concilio de Vaticano definió claramente la naturaleza divina y ésta repudia los errores de Hobbes, Hume, Spinoza, Hegel y todas las concepciones materialísticas y panteístas. El ateísmo es la bancarrota de la razón y el paletismo es en resumen un ateísmo disfrazado. De modo que la Iglesia no teme a la ciencia, sino a lo que se hace pasar por ella.

*Georges Goyan, historiador.* VIRGINIA M. CRAWFORD. Este académico, que nació en 1869, ha sido encargado de escribir la «Historia religiosa de Francia» para la monumental obra de M. Hanotaux sobre la Nación francesa. Nadie ha estudiado mejor que él la situación religiosa de Alemania. Es Goyan un fiel discípulo de S. S. León XIII y del Cardenal Rampolla. Hoy día es proclamado como el publicista católico de más envergadura.

**Stimmen Der Zeit**, revista mensual sobre el movimiento intelectual moderno, editada por los Padres Jesuítas alemanes. Munich.

Julio de 1928.

*Sobre el crecimiento y formación de la acción católica.* C. NOPPEL. Partiendo de una de las disposiciones del Concordato de la Santa Sede con el reino de Polonia, explica el articulista ante todo, el concepto de acción católica. Esta tiene por objeto en primer término fines meramente religiosos; pero en segundo lugar puede asimismo tener otros no religiosos, en cuanto se subordinan o encaminan a los prácticos de grandes corporaciones católicas existentes en diversos países. Tócanse algunos medios para resolverlas, sobre todo la unificación del trabajo. Con el objeto de favorecer esta unidad de acción, indícanse en la segunda parte del artículo los puntos esenciales a toda acción católica, según la mente de Pío IX: fin apostólico, misión apostólica, amplitud apostólica.

*Tres tendencias de la Fenomenología.* E. PRZYWARA. Del libro recién publicado por M. Heidegger, «El ser y el tiempo», vol. I, puede sin reparo alguno concluirse, según dice el P. Pr., una marcadísima tendencia o retorno de la filosofía moderna a la filosofía aristotélico-tomística. Con el fin de poder determinar mejor la posición del método seguido por dicho escritor y con esto la posición moderna de la fenomenología, hace el articulista un estudio comparativo entre los tres métodos de fenomenología dominantes en nuestros días: Husserl, Scheler, Heidegger.

*Sobre las vitaminas.* C. FRANCK. A los elementos tradicionales, necesarios para la alimentación humana, ha añadido el estudio concienzudo y paciente de los últimos años un nuevo elemento, al que se ha llamado «vitamina», con lo que se ha querido indicar su importancia para la vida. El articulista juzga el invento como sumamente útil para la humanidad, pues con él se puede determinar que ciertamente existen remedios seguros y rápidos contra algunas enfermedades bastante comunes. Luego propone un breve y sencillo resumen: 1) de las enfermedades que llevaron al descubrimiento de las vitaminas, es decir, las enfermedades de alimentación; 2) de la naturaleza química de las vitaminas, de su acción en el organismo y los nombres de sus elementos.

«*Haced rentable la agricultura*». O. v. NELL-BREUNING. Trata el articulista de discutir la oportunidad y exactitud de esa especie de grito-consigna de los incondicionados amigos de la agricultura. La importancia del asunto es evidente. Para lograr su intento propone algunas cuestiones fundamentales, de las que depende la solución del problema. Ante todo explica el concepto de rentabilidad, necesario para hacerse cargo de muchas quejas, que se oyen cada día contra la poca rentabilidad de la agricultura. Propone luego la cuestión sobre el derecho de los pequeños propietarios a la ganancia más o menos considerable debida a su trabajo. Esta cuestión adquiere mayor importancia, si se tiene en cuenta la necesidad de la agricultura para la alimentación de la población, sobre

todo en tiempo de guerra. Tócanse de paso algunas dificultades que trae consigo el apoyo de la agricultura nacional; finalmente se concluye que la consigna «hace rentable la agricultura» ha de ser recibida con reserva; pues, el hacer rentable la agricultura es cosa particular del empresario, sea éste el estado, sea un hombre particular; no un asunto nacional.

*El arte morisco.* J. WEINGARTNER. Dase una idea de conjunto sobre el arte árabe, tal como lo podemos admirar en los monumentos que se nos han conservado en España. Dada una breve idea del período de la historia de la península ibérica, en la que se construyeron tales monumentos, pasa el articulista a la descripción de los mismos. Divídelos acertadamente en tres grupos, caracterizados por los tres centros de cultura árabe, pertenecientes a diversos períodos históricos: 1) el primero representado por la incomparable catedral de Córdoba, antigua mezquita mora edificada por Abderramán, fundador del califato; 2) el segundo cuyo centro es Sevilla, la capital del emirato, representado asimismo por varias obras magníficas, sobre todo la catedral de Sevilla, edificio gótico magnífico, que conserva todavía la forma de la gran mezquita sobre la cual fué edificada, y la torre denominada «Giralda», obra insigne de la arquitectura morisca; 3) el tercer período nos presenta asimismo monumentos de primer orden en su capital Granada. La Alhambra es digno remate de esta serie de joyas de arte árabe. Al fin cítanse algunos ejemplos de monumentos no moriscos, en los que se emplearon los elementos de ornamentación del arte árabe español.

*Poesía Mariana moderna.* A. STOCKMANN. Con este título ha publicado recientemente E. Brockenmühl una preciosa antología de poesías Marianas de diversos poetas. El Padre Stockmann, después de reconocer la importancia del asunto, hace al autor algunas advertencias de suma transcendencia: pues realmente al lado de magníficas poesías, dictadas por el más puro espíritu cristiano, nos presenta otras, como las de Rilken, Röttgers y Otto zur Linden, que más bien parecen inspiradas por un espíritu meramente natural y panteísta.

*Los Jesuítas emparedados de Munich.* B. DUHR. Es una de las muchas fábulas, inventadas contra los jesuítas y explotadas por sus enemigos con gran predilección. Según ella, en cierta ocasión encontraron en los sótanos de la Residencia de los jesuítas de Munich doce esqueletos de jesuítas, evidentemente asesinados por ellos mismos y ocultos en aquellos lugares. El eminente historiador da la explicación de esos cadáveres encontrados contra toda previsión en tal lugar por el año 1774.

**The Month**, revista mensual publicada por los Padres de la Compañía de Jesús, Londres.

*El catolicismo en la Hungría de la postguerra.* PEDRO DELATTRE. La situación de Hungría ofrece grandes contrastes. La Iglesia goza de grandes libertades, y, sin embargo, el regente y su primer ministro son calvinistas. Los católicos siguen para el acrecimiento de su fe, los proce-

dimientos que dieron tanto resultado en Alemania. Están organizados en un partido político y en una organización popular. La fe católica ha servido para vigorizar el sentimiento nacionalista. La Iglesia progresa muchísimo en Hungría y paso a paso recupera lo que perdiera por sucesivos movimientos liberales en el siglo pasado.

*León Harmel: un portaestandarte de la paz industrial.* V. M. CRAWFORD. La personalidad de Harmel se acrecienta de día en día. Por sus métodos prácticos en el terreno industrial, su visión de las necesidades de la Iglesia en las agrupaciones sociales fué aún más honda que la del brillante Conde de Mun. Buscó remediar los males que surgen del moderno sistema capitalista porque las relaciones entre el patrón y el empleado no están asentadas sobre el ideal Evangélico.

*El ayuno y el pan sagrado.* HERIBERTO THURSTON. Disquisición histórico-teológica acerca del ayuno para la comunión. No puede haber dudas sobre este punto y San Agustín dijo bien cuando afirmó que esta costumbre era observada por toda la cristiandad. Tanto era así que los fieles no comían hasta tanto no concluía el santo sacrificio de la Misa.

*El hogar dividido...* LOS EDITORES. Los católicos han sostenido siempre que la Iglesia anglicana carecía de independencia espiritual y esta afirmación se halla robustecida por el rechazo del libro revisado de Oraciones por el Parlamento británico. Ello significa que la mentada Iglesia regula su culto y su disciplina según el pase que le otorga una asamblea laica.

*La gran empresa de María Ward...* LEÓN HICKS. Aparecen las vicisitudes por que atravesó esta monja de férrea voluntad para realizar la fundación de su Instituto. El nudo de esta cuestión era que María Ward deseaba moldear su congregación sobre la regla de los jesuitas.

---